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Exorbitante Kosten für den Ausbau des Radwegenetz in München

In der Ausgabe der Süddeutschen Zeitung vom 11.12.2019 wurde berichtet, dass sich die Kosten für 
den Ausbau des Radwegenetzes in München bis 2025 auf insgesamt ca. 1,6 Milliarden Euro belaufen 
sollen (https://www.sueddeutsche.de/muenchen/muenchen-radwege-1-6-milliarden-euro-
buergerbegehren-1.4719690). Diese Schätzung orientiert sich allerdings an Erfahrungswerten für 
Straßenumbauten an Hauptverkehrsstraßen. Demnach müsste die Stadt von 2021 bis 2025 etwa 315 
Millionen Euro pro Jahr ausgeben. Kosten für Brücken oder Unterführungen sind darin jedoch 
nicht enthalten.

Am 19.10.2023 organisierte der VDC via Zoom-Meeting eine Debatte unter der Überschrift: Paris 
2024 – Aufstieg zur Radlstadt 

(https://www.vcd-muenchen.de/wp-content/uploads/2023/10/VCD-Debatte-Paris-Autostadt.pdf). 
Darin wurde der Wandel in den letzten Jahren bezüglich Infrastruktur und Raumverteilung zugunsten
des Radverkehrs in Paris vorgestellt. Darin veröffentlicht wurde u. a., dass von 2015 bis 2020 für 61 
km Hauptachsen 150 Mio. EUR investiert wurden. Von 2021 bis 2026 sollen noch einmal ca. 250 Mio. 
EUR investiert werden.

Der Oberbürgermeister wird gebeten folgende Fragen zu beantworten:

1. Wie setzen sich die Kosten von ca. 1,6 Milliarden EUR für die Umsetzung des Radentscheids 
zusammen?

1.1 Falls die Stadtregierung von anderen Gesamtkosten für die Umsetzung des Radentscheids 
ausgeht, auf welche Summe belaufen sich diese?

1.2  Wie schlüsseln sich die Kosten nach 1.1 konkret auf?
2.    Wie viel Geld wurde bisher insgesamt für den Ausbau des Radwegenetzes ausgegeben?
3.    Wie erklärt sich die große Diskrepanz zwischen den Kosten des Fahrradwegeausbaus in Paris und 
        München?
4.    Warum werden nicht kostengünstigere Möglichkeiten für den Ausbau des Radwegenetzes in 
        München in Betracht gezogen?
5.    Warum wird das Radwegenetz nicht so gestaltet, dass ggf. auch ein kostengünstiger Rückbau 
        möglich ist, wenn sich die Umgestaltung als nicht praktikabel/rentabel darstellt?
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